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Вячеслав 
Зайцев: 
Из-за моей 
коллекции 
разразился 
скандал

стр. 8  Сергей Собянин 
предложил увеличить 
размер льгот
пожилым москвичам

П
о информации МОЭК, 
28 сентября по распо-
ряжению Правительства 
Москвы отопление на-

чали подключать на объектах со-
циальной сферы: в школах, дет-
ских садах, больницах и других. 
29 сентября тепло стали подавать в 
жилые дома. В последнюю очередь 
батареи потеплеют на промыш-

ленных предприятиях и в офисах. 
Обычно по нормативам теп-

ло дают после того, как средне-
суточная температура не превы-
шает +8 0С в течение пяти дней. 
Однако в связи с установившейся 
прохладной погодой и по прось-
бам москвичей в этом году, как и 
в 2016-м, отопление пустили ранее 
нормативного срока. 

Если в вашей квартире холод-
ные батареи, сначала позвони-
те в свою диспетчерскую, так как 
причиной могут быть воздушные 
пробки в стояках, которые опера-
тивно устраняют по заявкам жите-
лей. Также сообщение можно оста-
вить в Едином диспетчерском цен-
тре по тел. (495) 539-5353.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

стр. 13 Как пейнтбол, 
только без краски
На Волгоградском 
можно сыграть 
в мужскую игру

В дома ЮВАО 
пустили тепло
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Отремонтирован 
эскалатор 
на станции метро 
«Кузьминки»

В восточном вестибюле 
станции «Кузьминки» от-
ремонтировали эскалатор. 
В ходе ремонта заменили 
лестничное полотно, элек-
тродвигатель, поручневое 
устройство. Также провели 
ревизию тормозов и электро-
двигателя.

В ЮВАО 
переименовали 
две остановки 

Ос тановк у  «Улица 
Марьин ский Парк, 27» пе-
реименовали в «Люблинский 
суд»: для маршрута автобуса 
№728 на улице Марьинский 
Парк при следовании в обоих 
направлениях, для маршрута 
автобуса С4 на улице Крас-
нодарской при следовании к 
улице Цимлянской.

Остановку «Угрешский 
переулок» для маршрутов 
трамвая №20, 40, 43 на ули-
це Угрешской при следовании 
в обоих направлениях переи-
меновали в «Угрешский пере-
езд». Трамваи останавлива-
ются на ней по требованию. 

У метро «Дубровка» 
прибавилось 
билетных автоматов

На станции метро «Ду-
бровка» установили четы-
ре дополнительных автома-
та по продаже билетов. Те-
перь пассажиры будут тра-
тить меньше времени на 
пополнение карты «Трой-
ка» или на покупку билетов 
на одну и две поездки. 

Коротко

У
тверждён проект 
нового здания 
детской школы 
иск усств №58 

им. Глинки на улице Гу-
рьянова. Украшением фа-
сада станет музыкальная 
фраза из первых нот хора 
«Славься» оперы «Иван 
Сусанин».

Как пояснил главный 
а рх и т ек т о р Мо ск в ы 
Сергей Кузнецов, не-
большой законченный 
музыкальный отрывок 
появится справа от вхо-
да на уровне 3-го этажа 
— ноты из металла бу-
дут высотой до 3 метров. 

Здание будет разноуров-
невым — от трёх до че-
тырёх этажей. На уровне 
2-го этажа фасад укра-
сит подвесная стеклян-
ная галерея. 

Новое здание будет рас-
считано на 600 детей. Се-
годня в школе, которая 
арендует помещение на 
территории Патриаршего 

подворья храмов Николо-
Перервинского монасты-
ря, учатся около 300 чело-
век. Строительство пла-

нируют завершить к кон-
цу 2018 года. 

Наталья
 ГОНЧАРОВА

Ищите «Юго-Восточный курьер»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/uvkurier
«Фейсбук» — facebook.com/uvkurier
«Твиттер» — twitter.com/uvkurier
«Инстаграм» — instagram.com/uvkurier

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Школу искусств в Печатниках 
украсят ноты

Новые сетчатые контей-
неры для приёма металла, 
стекла, пластика и макула-
туры появились по пяти но-
вым адресам: ул. Шоссей-
ная, 26/10; ул. Кухмисте-
рова, 18 и 6; ул. Гурьянова, 
3; ул. 3-я Курьяновская, 6. 
Об этом сообщили в ООО 
«МСК-НТ», которое явля-
ется оператором по обра-
щению с отходами в ЮВАО.

Все эти контейне-
ры выгружают толь-
ко в специальный му-

соровоз, собирающий 
по своему маршруту в 
этот день только раз-
дельно собранные от-
ходы из сетчатых кон-
тейнеров.

Затем собранные та-
ким образом отходы на-
правляют на предприя-
тия сортировки. Их очи-
щают от остатков пищи 
и в чистом виде отправ-
ляют на предприятия 
переработки.

Анна ФОМИНА

В следующем году в сто-
лице появится 16 новых 
станций метрополитена. 
Об этом сообщил руко-
водитель Департамента 
строительства г. Москвы 
Андрей Бочкарев.

Большинство новых 
станций откроется на 
территории Юго-Вос-
точного округа столицы. 
Так, до конца следующе-
го года планируется до-
строить Кожуховскую ли-
нию, от станции «Авиамо-
торная» до «Некрасовки». 
На этой ветке будет девять 
станций, семь из которых 

разместятся на террито-
рии ЮВАО («Некрасов-
ка», «Косино», «Юго-Вос-
точная», «Окская улица», 
«Стахановская», «Ниже-
городская улица», «Авиа-

моторная»). Кроме того, 
ещё две станции — «Авиа-
моторная» и «Лефортово» 
— появятся на Третьем пе-
ресадочном контуре.

Наталья ГОНЧАРОВА

Филины из вольерного комплекса в 
природном парке «Кузьминки-Люб-
лино» готовятся к переезду на зим-
нюю квартиру в Дмитровский рай-
он. Не потому, что боятся холода (там 
их тоже будут держать в открытых во-
льерах), а для того, чтобы зимой в на-
шем парке можно было привести во-
льеры в порядок. Впрочем, до 15 ок-
тября на них ещё можно полюбовать-
ся в Кузьминках. Филинов тут трое: 
супружеская пара и одиночка. Птиц 
передали в вольерный комплекс жи-

тели. Филины — хищники, в приро-
де они охотятся на птиц и грызунов, 
в Кузьминках их кормят мясом. Они 
спокойно относятся к людям, правда, 
пищу из рук не берут.

— В дикой природе увидеть фи-
лина крайне сложно, настолько это 
осторожная и скрытная птица, — 
сообщил главный специалист от-
дела Дирекции природной терри-
тории «Кузьминки-Люблино» Ни-
колай Шелуханов.

Алексей ТУМАНОВ

Филины из Кузьминок готовятся 
к переезду

Новые станции метро откроются в ЮВАО 
в 2018 году 

В Печатниках появились 
новые пункты 
раздельного сбора мусора

Строительство планируют 
завершить к концу 2018 года

Обитатель вольерного 
комплекса Филимон

Новое здание будет рассчитано на 600 детей

Новый контейнер на улице Гурьянова

m
os

.ru
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С
емнадцатилетняя 
Нигина Акоби-
рова, воспитан-
ница спортив-

ного клуба единоборств 
«Марьино», завоевала се-
ребряную медаль на пер-
венстве России по сумо 
среди юношей и девушек 
до 19 лет.

Нигина занимается 
спортом с трёх лет. В дет-
стве мама привела её на 
дзюдо.

— Я была очень бо-
евая, и у меня жёст-
к ий харак тер, — го-

в о ри т  спо р т  смен к а .
Чуть позже Нигина пе-

решла в секцию самбо, а 
около четырёх лет назад 
по совету тренера доба-
вила к нему сумо.

Нигина учится в спор-
тивной школе «Спар-
та» и много тренирует-
ся. Сейчас она два раза 
в неделю занимается 
сумо, два раза фитне-
сом и два раза — сам-
бо. А в свободное вре-
мя гуляет с подруга-
ми или ходит на вы-
ставки.

В октябре Ниги-
на вместе со своим 
тренером Суреном 
Мкртычяном со-
бирается на пер-
венство Европы в 
Варшаву.

Алёна КАЛАБУХОВА

Сумоистка из Марьина 
взяла серебро 
на первенстве 
России

В составе жилого ком-
плекса, который возво-
дится в районе Лефор-
тово по адресу: ул. Крас-
ноказарменная, вл. 14А, 
будет построено ещё че-
тыре корпуса.

С о о т в е т с т в у ю щ и й 
проект был согласован 
с Москомэкспертизой. 

Как пояснил предсе-
датель Москомэкспер-
тизы Валерий Леонов, в 
рамках четвёртого эта-
па строительства будет 

возведено два 12-этаж-
ных и один 16-этаж-
ный корпуса, а на пя-
том этапе вырастет ещё 
и 23-этажный дом. Пла-
нируется, что там поя-
вится 657 квартир раз-
ных размеров (от студий 
до четырёхкомнатных 
квартир), а на подзем-
ном этаже разместятся 
автостоянка и кладо-
вые для хранения лич-
ных вещей жильцов. 

Наталья ГОНЧАРОВА

19 парковых террито-
рий общей площадью 
более 75 гектаров пла-
нируется благоустроить 
в Юго-Восточном окру-
ге в 2018 году.

Такие данные были 
озвучены в ходе про-
шедшего в префекту-
ре заседания штаба по 
оперативным вопросам 
комплекса городского 
хозяйства. Как пояснил 
заместитель префекта 
ЮВАО Евгений Афа-
насенков, работы будут 
проведены в парках на 
территории большин-
ства районов ЮВАО. 
При этом увеличится по 

сравнению с проведён-
ными в этом году рабо-
тами количество так на-
зываемых знаковых объ-
ектов. Если в этом году 
их было три (Жулебин-
ский и Самаркандский 
бульвары, сквер у стан-
ции метро «Дубровка»), 
то в следующем преоб-
ражать станут уже семь 
объектов. Остальные 12 
— это пешеходные зоны, 
аллеи и скверы по месту 
жительства,  также про-
должится реконструк-
ция парка 850-летия 
Москвы в районе Ма-
рьино.

Наталья ГОНЧАРОВА

Строительная компа-
ния ООО «СМУ-306» за-
должала своим сотруд-
никам 410 тыс. рублей. 
Результаты проверки 
Кузьминской прокура-
туры подтвердили сло-
ва персонала: пять ра-
ботников не получили 
зарплату за три месяца, 
а один — за пять меся-
цев. Прокурор направил 

заявления сотрудников 
компании о выдаче зар-
платы в суд. В настоящее 
время требования про-
куратуры удовлетворе-
ны: фирма рассчиталась 
полностью со всеми ра-
ботниками.

Анна САХАРОВА
По информации 

Кузьминской межрайонной 
прокуратуры

Четыре новых 
корпуса построят 
в Лефортове

19 зелёных зон 
благоустроят в ЮВАО 
в будущем году

Прокуратура помогла строителям 
получить зарплату

В детстве 
мама 
привела её 
на дзюдо

ОПОВЕЩЕНИЕ о проведении публичных слушаний
На публичные слушания пред-

ставляются следующие проекты:
— проект межевания квартала, 

ограниченного улицами: Верхний 
Золоторожский проезд, Золоторож-
ский проезд, Золоторожский Вал, 
Средний Золоторожский переулок 
(корректировка части проекта ме-
жевания территории квартала, ра-
нее утверждённого распоряжением 
№11982 от 11.08.2014);

— проект межевания территории 
квартала района Лефортово, ограни-
ченного 1-м Краснокурсантским про-
ездом, Красноказарменной улицей, 
границей территории ПК;

— корректировка проекта меже-
вания территории квартала района 
Лефортово, ограниченного Слобод-
ским переулком, улицей Самокат-
ной, Красноказарменной набереж-
ной, Танковым проездом.

Информационные материалы по 
темам публичных слушаний пред-
ставлены на экспозициях по адре-
сам и датам, указанным в табли-

це. На выставках проводятся кон-
сультации по теме публичных слу-
шаний. 

Собрания участников публичных 
слушаний состоятся по следующим 
датам и адресам, указанным в та-
блице: 

Время начала регистрации участ-
ников —18.30.

В период проведения публичных 
слушаний их участники имеют пра-
во представить свои предложения и 
замечания по обсуждаемому проек-
ту посредством:

— записи предложений и заме-
чаний в период работы экспозиции;

— выступления на собрании 
участников публичных слушаний;

— внесения записи в книгу (жур-
нал) регистрации участвующих в со-
брании участников публичных слу-
шаний;

— подачи в ходе собрания пись-
менных предложений;

— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участ-

ников публичных слушаний пись-
менных предложений и замечаний 
в Окружную комиссию по вопросам 
градостроительства, землепользо-
вания и застройки при Правитель-
стве Москвы в Юго-Восточном ад-
министративном округе города Мо-
сквы.

Номера контактных справочных 
телефонов:

— управа района Лефортово: 
(495) 362-3801;

— Окружной комиссии: (495) 362-
2560.

Почтовый адрес Окружной комис-
сии: 111024, ул. Авиамоторная, 10.

Электронный адрес Окружной ко-
миссии: AlievaZA@mos.ru.

Информационные материалы по 
проектам, представленным на пу-
бличных слушаниях, размещены на 
официальном сайте управы Лефор-
тово lefortovo.mos.ru, на официаль-
ном сайте префектуры Юго-Восточ-
ного административного округа горо-
да Москвы www.uvao.mos.ru.

Название проекта Дата, место и время проведения 
экспозиции 

Дата, место и время проведения 
собрания 

Проект межевания квартала, ограни-
ченного улицами: Верхний Золоторож-
ский проезд, Золоторожский проезд, 
Золоторожский Вал, Средний Золото-
рожский переулок (корректировка ча-
сти проекта межевания территории 
квартала, ранее утверждённого распо-
ряжением №11982 от 11.08.2014)

09.10.2017 г. — 17.10.2017. Понедель-
ник — четверг с 8.00 до 17.00, пятница 
с 8.00 до 15.45 в здании управы райо-
на Лефортово по адресу: проезд Заво-
да Серп и Молот, 10, 6-й этаж. 

23.10.2017 в 19.00 по адресу: Верхний 
Золоторожский пер., 2 (Государствен-
ное бюджетное общеобразовательное 
учреждение города Москвы «Школа 
с углублённым изучением отдельных 
предметов №415»)

Проект межевания территории квар-
тала района Лефортово, ограниченно-
го 1-м Краснокурсантским проездом, 
Красноказарменной улицей, границей 
территории ПК

09.10.2017 г. — 18.10.2017. Понедель-
ник — четверг с 8.00 до 17.00, пятница 
с 8.00 до 15.45 в здании управы рай-
она Лефортово по адресу: пр. Завода 
Серп и Молот, 10, 6-й этаж.

24.10.2017 в 19.00 по адресу: Красно-
казарменная ул., 3, корп. 1 (Государ-
ственное бюджетное общеобразова-
тельное учреждение города Москвы 
«Школа «Содружество»)

Корректировка проекта межевания 
территории квартала района Лефор-
тово, ограниченного Слободским пе-
реулком, улицей Самокатной, Красно-
казарменной набережной, Танковым 
проездом

09.10.2017 г. — 18.10.2017. Понедель-
ник — четверг с 8.00 до 17.00, пятница 
с 8.00 до 15.45 в здании управы рай-
она Лефортово по адресу: пр. Завода 
Серп и Молот, 10, 6-й этаж.

25.10.2017 в 19.00 по адресу: Танко-
вый пр., 3а (Государственное бюджет-
ное общеобразовательное учрежде-
ние города Москвы «Школа с углу-
блённым изучением отдельных пред-
метов №415»)

Новостройки в Лефортове

Нигина 
Акобирова
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Завершена реконструкция 
городской больницы №40

Завершился капитальный 
ремонт роддома городской 
клинической больницы №40 
на Северо-Востоке столицы. 
Об этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин, открыв мед-
учреждение после ремонтных 
работ.

— Закончили долгождан-
ную реконструкцию роддома 
40-й больницы, поставили но-
вое, современное оборудова-
ние. Этот роддом, я надеюсь, 
будет одним из самых лучших 
роддомов Москвы, — сказал 
градоначальник.

В настоящее время ро-
дильный дом имеет акушер-
ский стационар с отделением 
реанимации новорождённых, 
с отделением реанимации для 
женщин — дневным стацио-
наром.

В столице открыт 
новый завод 
измерительных приборов

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл новый завод из-
мерительных приборов АО 
«Вика Мера» в деревне Ни-
коло-Хованское (парк «Ин-
диго»).

— Новая индустриализация 
Москвы становится реально-
стью. Меры поддержки про-
мышленности, которые осу-
ществляет Правительство 
Москвы, приносят свои ре-
зультаты: открываются но-
вые производства. Главное 
требование для этих произ-
водств — чтобы рабочие ме-
ста, которые создаются на 
этих предприятиях, были в 
первую очередь для москви-
чей. Это значит, что это высо-
котехнологичные места и до-
стойно оплачиваемые, — от-
метил мэр.

Новый завод будет выпу-
скать такие высокоточные 
измерительные приборы, 
как промышленные маноме-
тры, мембранные разделите-
ли сред, байпасные уровнеме-
ры и другие.

Крупный городской парк 
появится в Южном Бутове 
в следующем году

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин ознакомился с ходом бла-
гоустройства нового, совре-
менного ландшафтного пар-
ка в районе Южное Бутово.

— Мы затеяли серьёзную 
реконструкцию парка, это 
огромная территория — по-
ловина парка Горького, так 
что у жителей Бутова будет 
свой парк Горького. Мы год-
полтора согласовывали с жи-
телями, с депутатами, обсуж-
дали. Концепция есть, она 
предполагает спокойные, ти-
хие территории для занятий 
спортом, для детей, хорошее 
освещение, безопасность, 
качественные дорожки, воз-
можность проведения куль-
турных программ. В следую-
щем году до 1 августа поста-
раемся полностью комплек-
сно все участки этого парка 
закончить, — сказал мэр жи-
телям района.

Городские
новости

М
асштабные 
работы по 
п р ог р а м-
ме «Моя 
у л и ц а » 

практически закончены. 
Центр столицы вернули 
пешеходам — теперь здесь 
можно гулять по широ-
ким тротуарам, отдыхать 
на лавочках, любоваться 
новыми цветниками и де-
ревьями. Всего в 2017 году 
благоустройство охватило 
118 улиц общей площадью 
свыше 260 га, но на этом 
работа не останавливается: 
в октябре начнётся ремонт 
фасадов станций метро, 
что выходят на отремон-
тированные улицы. И уже 
сейчас разрабатываются 
проекты благо устройства 
на будущий год. 

Город для жизни 
и отдыха

Благодаря программе 
«Моя улица» красивее и 
комфортнее стали Буль-
варное кольцо и Садовое 
кольцо, улицы Тверская, 
Большая Лубянка, Сретен-
ка, Петровка, Пречистен-
ка, преобразились город-
ские набережные и площа-
ди. В ходе благо устройства 
были обустроены десят-
ки пешеходных зон и от-
ремонтированы фасады 
исторических зданий. 

Экономическая польза 
от благоустройства исчис-
ляется десятками милли-
ардов рублей дополнитель-
ного дохода в городскую 
казну. На расширенных 
тротуарах открываются 
летние кафе и небольшие 
торговые павильоны, в ос-
вободившемся простран-

стве разбивают зоны от-
дыха, которые привлека-
ют туристов. 

— Конъюнктура мало-
го бизнеса серьёзно изме-
нилась в лучшую сторону. 
Раньше у нас первые эта-
жи фасадов домов на цен-
тральных улицах были в 

основном заняты офиса-
ми, непонятными обмен-
ными пунктами, магази-
нами розничной торгов-
ли. На сегодняшний день 
у нас открываются кафе, 
магазины шаговой доступ-
ности, пекарни, ресторан-
чики, — отметил глава сто-
личного Департамента ка-
питального ремонта Алек-
сей Елисеев. 

Вместе с новым обликом 

московские улицы полу-
чили и надёжную систему 
инженерных коммуника-
ций. Более того, земляные 
работы, осуществлённые 
в ходе программы, помог-
ли археологам найти более 
10 тысяч ценных артефак-
тов — от фрагментов исто-

рических зданий до древ-
нейших орудий каменно-
го века. 

Отреставрируют 
облицовку и лепнину

В октябре по програм-
ме «Моя улица» начнут 
ремонтировать фасады 17 
станций столичного ме-
трополитена: «Курской» 
обеих линий, «Красно-

пресненской», «Библио-
теки имени Ленина», «Ав-
тозаводской», «Рижской», 
«Театральной» и других. 

С фасадов станций осы-
палась штукатурка, раз-
рушилась на отдельных 
участках лепнина, поя-
вились сколы на гранит-
ной облицовке стен. Не-
которые станции и вовсе 
утратили часть декора.

Специалисты восстано-
вят утраченные фрагмен-
ты фасадов, покроют их 
защитным составом. Де-
ревянные двери на стан-
циях останутся прежни-
ми, но вместо старых ме-
таллических отбойников 
их оснастят новыми на-
кладками из латуни. Две-
ри также почистят, покро-
ют антисептическим рас-
твором и лаком. Ещё одно 
преобразование — замена 
устаревших светильников 
на современное светоди-
одное освещение. Завер-
шить работы планируют 
до конца года.

У «Рижской» я задала 
вопрос спешащему к ме-

тро москвичу Сергею Ива-
новичу: 

— Как вам такая идея? 
— Всё стареет, конеч-

но, и наше любимое ме-
тро тоже. Взгляните, как 
вход на стацию «Проспект 
мира» обновили. Хоте-
лось, чтобы и на Рижской 
было так же. 

У Яузы раскинется 
парк

В 2018 году программа 
«Моя улица» продолжится 
и выйдет за пределы Садо-
вого кольца. Точный спи-
сок объектов благоустрой-
ства будущего года сфор-
мируют в октябре, но уже 
сегодня известно, что 
власти города планируют 
привести в порядок улицы 
и зелёные зоны в Марьи-
не, Братееве, Южном Бу-
тове и Зеленограде. 

На берегу Яузы собира-
ются создать огромный 
парк. На площади 700 гек-
таров обустроят детские 
и спортивные площадки, 
установят современное ос-
вещение и системы безо-
пасности, высадят деревья 
и кустарники.

Несколько улиц в Замо-
скворечье и у метро «Та-
ганская» отремонтируют 
к 80-летию со дня рожде-
ния Владимира Высоц-
кого. В порядок приведут 
улицы Верхнюю и Ниж-
нюю Радищевские, Яуз-
скую, Николоямскую, 
Костомаровский проезд и 
улицу Высоцкого. Также 
будет благоустроена тер-
ритория у Театра на Та-
ганке, а возле музея поэта 
и актёра разобьют сквер. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Город

У метро обновят лицо
По программе «Моя улица» отремонтируют 17 фасадов станций

Несколько улиц у метро 
«Таганская» отремонтируют 
к 80-летию Владимира 
Высоцкого

Аг
ен

тс
тв

о 
«М
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Фасад станции метро 
«Краснопресненская» 
тоже обновят

Новая площадь
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210 новых домов 
Определены первые стартовые площадки для строительства
по программе реновации 

С
писок из 210 старто-
вых площадок в 75 
районах города, на 
которых в 2017-2021 
годах будут постро-

ены дома по столичной про-
грамме реновации, пополнится 
в ближайшее время ещё сотней 
адресов. Об этом на заседании 
президиума Правительства Мо-
сквы сообщил мэр Сергей Со-
бянин. 

До 2021 года земли хватит

— Площадки расположены 
таким образом, чтобы пересе-
ление осуществлялось в непо-
средственной близости от до-
мов, то есть практически в тех 
кварталах, где и сегодня прожи-
вают граждане, — отметил сто-
личный градоначальник. В те-
чение года власти подберут ещё 
100 площадок, чтобы программа 
шла одновременно во всех рай-
онах Москвы. 

Правительство города согла-
совало перечень площадок для 
двух первых этапов реновации. 
В 2017-2019 годах в девяти окру-
гах построят 59 домов и пересе-
лят в них около 36 тысяч жите-
лей, а в 2020-2021 годах будет по-
строен ещё 151 дом и расселены 

410 домов, в которых проживают 
более 83 тысяч горожан. 

Как отметил в своём выступле-
нии на президиуме глава столич-
ного Департамента градострои-
тельной политики Сергей Лёв-
кин, первый этап расселения 
фактически начался, поскольку 
12 домов уже построили и ввели в 
эксплуатацию. В них полным хо-
дом идёт ремонт, чтобы поднять 
благоустройство дворов и отдел-
ку жилья до высоких стандартов, 
заложенных в программе.

— В новых домах будут каме-
ры видеонаблюдения в подъез-
дах, будут все системы, необхо-
димые для пожарной безопасно-
сти, эвакуационные лестницы, 

которых нет в старых пятиэтаж-
ках, — сказал Лёвкин. Он сооб-
щил, что дома будут энергоэф-
фективными, а это снизит за-
траты на коммунальные пла-
тежи. На первых этажах новых 
зданий разместят магазины, ап-
теки и досуговые центры.

Время, транспорт, 
трубы и гарантии

Как отметили специалисты 
мэрии города, выбирая стар-
товые площадки, они руковод-
ствовались несколькими важ-
ными критериями. Во-первых, 
учитывалось мнение жителей. 
Во-вторых, наличие свобод-
ного участка земли, чтобы как 
можно раньше начать строи-
тельство. В-третьих, площад-
ки выбирали с прицелом на 
то, чтобы можно было пересе-
лить как можно больше людей 
и при этом не нарушить требо-
вания, предъявляемые законом 
к плотности застройки и к вы-
соте домов. Было принято во 
внимание, насколько близко к 
площадке располагаются тру-
бы водоснабжения и электри-
ческие сети, а также останов-
ки общественного транспорта. 
Власти учли тот факт, что в но-

вых домах должно быть доста-
точно квартир любого метража 
и набора комнат. 

Одним из самых главных кри-
териев стало нахождение стар-
товой площадки в районе, где 
расположены дома, включён-
ные в программу. 

— Это обеспечит соблюдение 
одной из основных гарантий жи-
лищных прав граждан при реа-
лизации программы — гарантии 
получения равнозначного жило-
го помещения в районе прожива-
ния, — пояснил Лёвкин.

Шик-блеск в гардеробной

В начале сентября на ВДНХ 
открылся шоу-рум по програм-
ме реновации. Пенсионер из 
Кузьминок Игорь Алексеевич 
второй раз приезжает на эту 
выставку, чтобы посмотреть, 
как будет выглядеть его новая 
однокомнатная квартира. Он 
с интересом читает на сенсор-
ном экране подробности за-
кона и выписывает в блокнот 
названия отделочных материа-
лов, которые будут использова-
ны при отделке новых квартир. 

— Потолки мне нравятся и 
эта штука на пол — как там её, 
ламинат. А гардеробная — это 

вообще шик-блеск! (в одноком-
натных и трёхкомнатных квар-
тирах вместо встроенного шка-
фа есть настоящая комната для 
хранения одежды. — Прим. ред.) 

Отметил Игорь Алексеевич 
и качество отделки. Например, 
его впечатлила плитка на полу в 
кухне и на балконе, а также элек-
тробезопасные розетки в ванной 
комнате. По словам работников 
шоу-рума, выставка пользуется 
неснижаемой популярностью у 
москвичей. В выходные дни её 
посещает до 1 тысячи человек, а 
всего с 9 по 24 сентября тут по-
бывало почти 11 тысяч жителей 
столицы. 

Евгений БАКИН

В течение года 
власти подберут 
ещё 
100 площадок, 
чтобы 
программа шла 
одновременно 
во всех районах 
Москвы

Список стартовых 
площадок в ЮВАО 
на 2017-2019 годы…

 Район Кузьминки

115-й квартал района Кузьминки, 
корпус 16

 Район Нижегородский

ш. Фрезер, 7/2

 Район Текстильщики

110-й и 111-й кварталы 
района Текстильщики
ул. Артюхиной, вл. 24А и 28А

…и на 2020-2021 годы
 Район Выхино-Жулебино

микрорайон 129, 
ул. Ферганская, вл. 5

 Район Кузьминки

115-й квартал района Кузьминки, 
корп. 17 и 18
ул. Шумилова, 4; 16, корп. 2
ул. Юных Ленинцев, вл. 42
Волгоградский просп., вл. 163
ул. Жигулёвская, вл. 3
ул. Зеленодольская, вл. 28, корп. 4
ул. Юных Ленинцев, вл. 117, 73, 99

 Район Лефортово

квартал 3, корп. 6
ул. Шепелюгинская, вл. 16

 Люблино

Люблинская ул., 113; 109, корп. 1; 
111, корп. 2
Краснодонская ул., 46
ул. Верхние Поля, 19, корп. 2

 Нижегородский район

80-й квартал (между улицей Ново-
хохловской и ТТК)

 Рязанский район

ул. Паперника, 12 

 Район Текстильщики

ул. Чистова, вл. 3А, стр. 1

 Южнопортовый район

ул. Петра Романова, 18

Где начнут строить

В Московской торгово-про-
мышленной палате (МТПП) 
состоялось второе заседание 
Совета директоров ЮВАО. Со-
вет объединяет руководителей 
промышленных предприятий и 
научно-исследовательских орга-
низаций округа. 

Старший вице-президент 
МТПП Юрий Шарандин рас-
сказал о том, что Московская 
торгово-промышленная палата 
защищает интересы бизнеса и 

представляет их в органах власти 
города. Например, палата обра-
тила внимание на ситуацию во-
круг малых и средних предпри-
ятий, помещения которых раз-
мещены в зданиях, подлежащих 
реновации. 

— Мы включились в работу 
по поддержке этих компаний, 
все проблемные вопросы дове-
дены до штаба Правительства 
Москвы, — сказал он.

Юрий Шарандин сообщил 

также о том, что конкурс на луч-
шие товары «Московское каче-
ство» в следующем году плани-
руется провести среди предпри-
ятий, оказывающих услуги.

В рамках обсуждения темы 
развития технопарков и инду-
стриальных парков свой опыт 
представили технополис «Мо-
сква», АО «НПО ЦНИИТМАШ», 
ЗАО «Москабельмет». Участники 
встречи обсудили проблемы фи-
нансирования научных разрабо-

ток, недостатка научных кадров 
в силу низкой оплаты труда. Ру-
ководители научно-исследова-
тельских институтов отметили, 
что получение статуса технопар-
ка способствует приобретению 
льгот и привлечению профиль-
ных производственных компа-
ний.

Заместитель руководителя Де-
партамента науки, промышлен-
ной политики и предпринима-
тельства г. Москвы Владимир 

Дождёв отметил, что в столице 
создана система поддержки на-
учных предприятий, научно-
промышленного и инноваци-
онного комплекса.

Участники заседания Сове-
та директоров ЮВАО догово-
рились, что префектура округа 
сможет аккумулировать все про-
блемные вопросы для организа-
ции индивидуальных обсужде-
ний с представителями департа-
мента.

На Совете директоров ЮВАО обсудили проблемы бизнеса

Шоу-рум пользуется 
популярностью у москвичей
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Д ве новые дет-
ские площад-
ки появились 
в Южнопор-
товом районе, 

у домов 10 и 24 на 6-й Ко-
жуховской улице. Места 
были выбраны жителями 
через портал «Активный 
гражданин». Площадки 
тут были и раньше, но не-
большие и морально уста-
ревшие. А дома большие, 
детворы много.

— Мы расширили пло-
щадку у дома 10, провели 
к ней дорожки, установи-
ли новые лавочки, урны. 

А главное — тут появился 
огромный сказочный го-
родок с избушкой на ку-
рьих ножках, — расска-
зывает первый зам. гла-
вы управы района Юж-
нопортовы й А л ьберт 
Юмадилов. — Кроме это-
го, есть ещё много всевоз-
можных лазилок, песоч-
ница для малышей, ка-
чалки в виде зверушек и 
автомобильчиков. 

С ег од н я п лоща д к а 
напоминает м у равей-
ник: сюда приходят гу-
лять также дети из со-
седних дворов. И теперь 

здесь никому не тесно. 
А у дома 24 на радость 

детворе появилась огром-
ная ракета, в которую 
можно залезть и почув-
ствовать себя космонав-
том — это главный эле-

мент детской площадки. 
Конечно, на самый верх 
не залезешь, но внутри 
ракеты есть лесенки и 
площадки. Также обно-
вили всё остальное игро-
вое оборудование: лавоч-
ки для мам и бабушек, ка-
чели, карусели, перекла-
дины и т.д. 

— Мы площадкой очень 
довольны, — говорит жи-
тельница дома 24 Мари-
на. — Я после работы гу-
ляю тут с дочкой. И ей всё 
очень нравится, особен-
но ракета, и мне: прият-
но видеть ребёнка счаст-
ливым. 

Алексей ТУМАНОВ

Среда обитания

Другая 
площадка 
превратилась 
в сказочный 
городок

Этим летом в Юго-Вос-
точном округе открыли 
несколько новых площа-
док для дрессировки и вы-
гула собак и привели в по-
рядок старые.

Лай никому 
не помешает

В Марьине собачью пло-
щадку сделали по много-
численным просьбам мест-
ных жителей. Место для 
неё выбрали на Братислав-
ской у дома 11. 

— Площадка большая, 
400 квадратных метров, — 
рассказывает первый зам. 
главы управы района Ири-
на Бобрышева. — Тут есть 
всё необходимое для дрес-
сировки оборудование: 
бревно, барьеры, лесенки, 
качалка-балансир и так да-

лее. Все элементы покраше-
ны в яркие цвета. Пока со-
баки играют, хозяева могут 
отдохнуть на установлен-
ных по периметру скамей-
ках. Приятно, что площад-
ка удалена от жилых домов 
и собачий лай никому не 
помешает.

— Давно пора было сде-
лать тут площадку со спе-
циальными снарядами — 
самое подходящее место, 
— говорит Андрей, житель 
дома на улице Верхние 
Поля. — У меня овчарка, и 
я стал целенаправленно во-
дить её сюда тренировать-
ся сразу же после открытия.

И для больших, 
и для маленьких

Площадка на ул. Сторо-
жевой, 24б, раньше была 

довольно неуютной; бо-
лее того, тут могли гулять 
только крупные собаки. А 
маленькие убегали сквозь 
прутья ограждения. Зато 
теперь другое дело. Здесь 
появились полный ком-

плект дрессировочного и 
спортивного оборудова-
ния и хороший забор.

— Площадка обустроена 
полностью под контролем 
жителей, с учётом всех их 
пожеланий, — говорит пер-

вый зам. главы управы Ле-
фортово Валерий Вольнов. 
— Мы не отпускали под-
рядчика, пока он не удов-
летворил все их просьбы. 
Например, чтобы малень-
кие собачки не удирали с 

площадки, внизу ограж-
дения сделали пластико-
вый барьер.

По словам Марии Ива-
новой, жительницы дома 
на улице Сторожевой, вла-
делицы йоркширского те-
рьера, теперь ей не придёт-
ся держать своего питомца 
на поводке, гуляя на пло-
щадке, и он больше нику-
да не убежит.

Собачьи площадки так-
же появились в Текстиль-
щиках, на ул. Саратовской, 
31, и в Нижегородском, на 
ул. Нижегородской, 106. А 
в Печатниках оборудова-
ли сразу два места для вы-
гула – это 1-й Курьянов-
ский пр., 17, и ул. Полбина, 
5. Тут также есть всё необ-
ходимое для четвероногих 
друзей. 

Алексей ТУМАНОВ

По бревну идёт Дружок
В округе обустроили новые площадки для выгула собак

Около дома появилась 
космическая ракета
Дети Южнопортового получили новые площадки

Собачья площадка 
на улице Полбина

Сказочный городок

«Космическая» площадка
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На Рязанке построят крупнейший 
в Восточной Европе пересадочный узел

И
сполняющий 
обязанности 
п р е ф е к т а 
ЮВАО Алек-
сандр Найда-

нов встретился с жителя-
ми Нижегородского райо-
на. Вместе с коллегами он 
ответил на самые акту-
альные вопросы. Встреча 
проходила в школе №1222 
им. Маршала Советского 
Союза И.Х.Баграмяна.

О материальной 
помощи

На встрече был задан во-
прос о том, где индивиду-
альные предприниматели 
могут получить бесплат-
ные консультации.

Заместитель префекта 

Сергей Толкачев ответил, 
что в каждом округе столи-
цы работает отделение бюд-
жетной организации «Ма-
лый бизнес Москвы». В 
ЮВАО оно расположено по 
адресу: ул. Волочаевская, 18.

Интересовались жители 
и тем, как люди, попавшие 
в трудную жизненную 
ситуацию, могут получить 
материальную помощь. 

— Материальную по-
мощь в финансовом вы-
ражении, в виде товаров 
длительного пользова-
ния или продовольствен-
ных сертификатов выде-
ляют как управы, так и 
органы соцзащиты, — от-
ветила заместитель пре-
фекта Людмила Митрюк. 
— Консолидируют эту 

работу единые комиссии 
по оказанию материаль-
ной помощи при упра-
вах. Действует такая ко-
миссия и в Нижегород-
ском районе. Заявление 
о выделении материаль-
ной помощи можно по-
дать либо в МФЦ, либо в 
учреждениях социальной 
защиты. Все они рассма-
триваются на заседаниях 
комиссии. Более подроб-
ную информацию можно 
найти на сайтах ТЦСО и 
управы района.

Несмотря на то что до 
новогодних праздников 
ещё далеко, жители Ни-
жегородского района уже 
спрашивали, какие ёлки 
будут организованы и как 
получить билеты на них.

По словам Людмилы 
Митрюк, финансирование 
проведения новогодних 
мероприятий не умень-
шилось: во второй поло-
вине декабря пройдут ёлки 
главы управы и ёлки пре-
фекта. За билетами можно 
обращаться в управу райо-
на, а льготным категориям 
населения — в управление 
социальной защиты.

О строительстве метро

Жители уже не впервые 
подняли вопрос о том, 
когда в Нижегородском 
районе появится МФЦ. 

— Пока помещение для 
МФЦ в Нижегородском 
районе не подобрано, — 
ответила Людмила Ми-
трюк. — Но прорабатыва-

ется вопрос о том, чтобы 
разместить МФЦ в здании 
транспортно-пересадоч-
ного узла, которое стро-
ится по адресу: Рязанский 
просп., вл. 1. Это напротив 
ТЦ «Город», там, где будет 
открыта станция метро 
«Нижегородская».

— Ввод станции в экс-
плуатацию планируется 
к концу 2018 года, — до-
бавил заместитель пре-
фекта Андрей Крысанов. 
Он пояснил, что строи-
тельство идёт довольно 
долго, но это объяснимо. 
Здесь возводится один из 
крупнейших транспорт-
но-пересадочных узлов 
не только в Москве, но и 
во всей Восточной Евро-
пе. Он свяжет Кожухов-
скую ветку метрополите-

на, Третий пересадочный 
контур и МЦК. Разворот-
ную эстакаду, строитель-
ство которой было при-
остановлено, планируют 
завершить в первой поло-
вине 2018 года.

О конфликтах 
с соседями 
и о вырубке деревьев

— Когда спилят деревья 
в Карачарове? Им по 50-70 
лет, они в аварийном со-
стоянии и уже не укра-
шают район, — заявили 
жители.

— Деревья обследуют, и в 
случае необходимости по-
ручение спилить их будет 
дано руководителю ГБУ 
«Жилищник», — ответил 
заместитель префекта Ев-
гений Афанасенков.

Можно ли обратиться в 
суд с жалобой на соседа 
по коммунальной квар-
тире, который курит в 
комнате и на общей кухне 
— такой вопрос был задан 
женщиной с Новохохлов-
ской улицы.

— Да, это нарушение су-
ществующего федераль-
ного закона, поэтому вы 
вправе подать в суд на со-
седа, — ответил Александр 
Найданов, но предложил 
сначала попробовать ула-
дить конфликт при помо-
щи участкового. 

Также Александр Най-
данов пообещал взять под 
личный контроль вопрос 
установки банкоматов 
Сбербанка в Карачарове. 
Этот вопрос нужно про-
работать совместно с ру-
ководством банка. 

Светлана БУРТ

Ввод станции метро 
«Нижегородская» планируется 
к концу 2018 года

Исполняющий обязанности префекта ЮВАО Александр Найданов ответил
на вопросы жителей Нижегородского района

На публичные слушания пред-
ставляется проект внесения измене-
ний в правила землепользования и 
застройки города Москвы в отноше-
нии территории по адресу: Рязанский 
просп., вл. 30 (ЮВАО).

Информационные материалы 
по теме публичных слушаний бу-
дут представлены на экспозиции с 
09.10.2017 по 17.10.2017 в здании 
управы Рязанского района по адресу: 
1-я Новокузьминская ул., 10, каб. 213. 

График работы экспозиции: поне-
дельник — четверг с 9.00 до 17.00, 
пятница с 9.00 до 15.45, суббота, вос-
кресенье — выходные дни. На выстав-
ке проводятся консультации по теме 
публичных слушаний. 

Собрание участников публичных 
слушаний состоится 24.10.2017 в 
19.00 по адресу: г. Москва, 1-я Ново-
кузьминская ул., 10, 2-й этаж, каб. 206 
(управа Рязанского района).

Время начала регистрации участ-
ников — 18.30.

В период проведения публичных 
слушаний их участники имеют пра-
во представить свои предложения и 
замечания по обсуждаемому проек-
ту посредством:

— записи предложений и замеча-
ний в период работы экспозиции;

— выступления на собрании участ-
ников публичных слушаний;

— внесения записи в книгу (жур-
нал) регистрации участвующих в со-
брании участников публичных слу-
шаний;

— подачи в ходе собрания письмен-
ных предложений;

— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участни-
ков публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию по вопросам градострои-
тельства, землепользования и за-
стройки при Правительстве Москвы 
в Юго-Восточном административном 
округе города Москвы.

Номера контактных справочных те-
лефонов:

— управы Рязанского района: (495) 
378-7971; (495) 371-4312;

— Окружной комиссии (495) 362-
2560.

Почтовый адрес Окружной комис-
сии: 111024, ул. Авиамоторная, 10.

Электронный адрес Окружной ко-
миссии: AlievaZA@mos.ru.

Информационные материалы по 
проекту, представленному на публич-
ные слушания, размещены на офици-
альном сайте управы Рязанского рай-
она ryazansky.mos.ru, на официаль-
ном сайте префектуры Юго-Восточного 
административного округа города Мо-
сквы www.uvao.mos.ru. 

***
На публичные слушания пред-

ставляется проект внесения изме-
нений в правила землепользова-
ния и застройки города Москвы в 
отношении территории по адресу: 
ул. Ферганская, вл. 8 (кадастровый 
№77:04:0002012:159).

Информационные материалы по 
теме публичных слушаний будут пред-
ставлены на экспозиции с 09.10.2017 
по 17.10.2017 в здании управы райо-
на Выхино-Жулебино по адресу: Ря-

занский просп., 64, корп. 2, холл 1-го 
этажа. 

График работы экспозиции: поне-
дельник — четверг с 9.00 до 17.00, пят-
ница с 9.00 до 15.45, суббота, воскресе-
нье — выходные дни. На выставке про-
водятся консультации по теме публич-
ных слушаний. 

Собрание участников публичных 
слушаний состоится 24.10.2017 в 19.00 
по адресу: Рязанский просп., 64, корп. 
2, холл 1-го этажа (управа рай она Вы-
хино-Жулебино).

Время начала регистрации участни-
ков — 18.30.

В период проведения публичных 
слушаний их участники имеют право 
представить свои предложения и за-
мечания по обсуждаемому проекту по-
средством:

— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;

— выступления на собрании участ-
ников публичных слушаний;

— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;

— подачи в ходе собра-

ния письменных предложений;
— направления в течение недели со 

дня проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных пред-
ложений, замечаний в Окружную ко-
миссию по вопросам градостроитель-
ства, землепользования и застрой-
ки при Правительстве Москвы в Юго-
Восточном административном округе 
города Москвы.

Номера контактных справочных те-
лефонов:

— управы района Выхино-Жулебино 
(495) 377-8271;

— Окружной комиссии (495) 362-
2560.

Почтовый адрес Окружной комис-
сии: 111024, ул. Авиамоторная, 10.

Электронный адрес Окружной ко-
миссии: AlievaZA@mos.ru.

Информационные материалы по 
проекту, представленному на публич-
ные слушания, размещены на офици-
альном сайте управы района Выхино-
Жулебино vyhino-zhulebino.mos.ru, на 
официальном сайте префектуры Юго-
Восточного административного окру-
га города Москвы www.uvao.mos.ru. 

Оповещение о проведении публичных слушаний
Официально

Жители Нижегородского района 
готовятся задать вопросы

Александр Найданов
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«Д
о того как 
мне испол-
нилось 80 
лет, льго-

та на оплату капремонта 
распространялась на всю 
площадь квартиры, а по-
сле 80 лет я перестала пла-
тить взнос за 33 кв. метра, 
но теперь мне приходится 
оплачивать 100% суммы 
взноса за так называемые 
лишние метры жилпло-
щади. Почему?» — обра-
тилась в редакцию житель-
ница района Южнопорто-
вый Евгения Кирилловна. 
В редакцию «ЮВК» обра-
щаются и другие жители 
округа старшего возраста, 
которым положены льготы 
при оплате взносов на ка-
питальный ремонт. Кор-
респондент газеты попро-
сила помочь разобраться, 
как действуют эти льготы, 
сотрудников ГБУ «Много-
функциональные центры 
предоставления госуслуг 
«Мои документы» города 
Москвы.

Размер зависит 
от возраста

Взнос на капремонт 
оплачивают только соб-
ственники жилья. В го-
сударственных и муници-
пальных квартирах нани-
мателям эта услуга в еди-
ный платёжный документ 
не включается.

По постанов лен и ю 
Правительства Москвы
№161-ПП от 5 апреля 
2016 года льготы по опла-
те взноса на капиталь-
ный ремонт могут предо-
ставляться собственни-
кам жилых помещений в 
возрасте от 70 лет (50% на 
социальную норму) и от 80 
лет (100% на социальную 
норму площади). Обяза-
тельное условие: чтобы 
они были одиноко прожи-
вающими, то есть, кроме 
них, в квартире никто не 
должен быть зарегистри-
рован. Если же они заре-
гистрированы с семьей, то 
семья эта должна состоять 

из неработающих пенсио-
неров.

Если человек старше 
70 или 80 лет проживает 
с детьми трудоспособно-
го возраста, льгота предо-
ставляться не будет.

На нормативную 
площадь

Льготы предоставля-
ются, исходя из стандар-
та нормативной площади 
жилого помещения, ис-
пользуемой для расчёта 
субсидий: на одного че-
ловека — 33 кв. метра, на 
семью из двух человек — 
42 кв. метра, на семью из 
трёх человек — 54 кв. ме-
тра (по 18 метров на каж-
дого члена семьи).

Если, например, оба пен-
сионера зарегистрирова-
ны в квартире площадью 
38 кв. метров, то льгота бу-
дет предоставляться на всю 
площадь. Размер льготы за-
висит от возраста и от того, 
кто является собственни-

ком. В случае, когда оба в 
возрасте 70 лет и оба соб-
ственники (или один из 
них собственник), льгота 
будет в размере 50%. Если 
оба в возрасте 80 лет, льгота 
будет в размере 100%.

Когда собственник 
один, ему 70 лет, а вто-
рой член семьи не соб-
ственник, но ему 80 лет, 
то льгота всё равно будет 
50%, потому что она даёт-
ся собственнику.

Если 70-летние москвичи 
зарегистрированы в квар-

тире площадью 42 кв.  ме-
тра, они получат льготу 
на всю площадь в размере 
50%. Если в возрасте 80 лет 
— льготу в размере 100%.

В случае, когда 70-лет-
ние граждане зарегистри-
рованы в квартире площа-
дью 81 кв. метр, льгота бу-
дет на 42 кв. метра в разме-
ре 50%. Если в возрасте 80 
лет, льгота в размере 100% 
будет на те же 42 «квадрата».

Про «лишние» метры 

Льгота при оплате взно-
сов на капремонт пре-
доставляется только на 
норматив площади. Оди-
нокая пенсионерка, про-
живающая в двушке пло-
щадью 45 кв. метров, по-
лучит льготу на 33 кв. ме-
тра в размере 50%, если ей 
70 лет, и 100%, если ей 80 
лет. Оставшиеся «лиш-

ние» метры она оплачи-
вает по полной стоимости.

Инвалидам — 
в половинном размере

Моск ви чам-и н ва л и-
дам при уплате взносов 
на кап ремонт устанавли-
ваются льготы в соответ-
ствии с постановлением 
Правительства Москвы 
№478-ПП от 30 июля 2015 
года в размере 50%, исходя 
из занимаемой общей пло-
щади жилого помещения, 
находящегося в собствен-
ности граждан. Льготы 
предоставляются в преде-
лах социальной нормы пло-
щади жилого помещения.

Во всех индивидуаль-
ных случаях необходимо 
обращаться в центр госус-
луг или на горячую линию 
(495) 777-7777.

Анна  ФОМИНА

Обязательное 
условие 
для льготы — 
проживание 
без детей 
трудоспособного 
возраста

За «лишние» метры 
придётся заплатить
Кому из пенсионеров положена льгота
на оплату капремонта и как она действует

Мэр столицы Сер-
гей Собянин предложил 
увеличить размер мини-
мальной пенсии в Мо-
скве. Об этом он сообщил 
в ходе встречи с активом 
ветеранской обществен-
ности столицы, которая 
состоялась в Московском 
городском совете ветера-
нов вой ны и труда.

— Я думаю, что в сле-
дующем году всё-таки бу-
дет увеличена федераль-
ная пенсия, но, не дожи-
даясь этого, я считаю, 
что нам надо значитель-
но увеличить минималь-

ную пенсию в Москве. 
Насколько её увеличить 
— давайте мы вместе по-
думаем, создадим рабо-
чую группу и выработа-
ем с вами оптимальный 
вариант, чтобы мы уже 
чётко представляли, ка-
кой объём необходимо из 
бюджета выделить, чтобы 
обеспечить нормальную 
минимальную пенсию в 
Москве, — отметил мэр. 

Он добавил, что эта 
мера будет касаться боль-
шого количества людей. 

— Более 1 миллиона че-
ловек будут получать до-

плату, — уточнил мэр го-
рода.

Сергей Собянин пред-
ложил также повысить 
размер льгот для ветера-
нов и пенсионеров Мо-
сквы.

— Очевидно, что с учё-
том инфляции, с учётом 
роста цен необходимо 
вернуться к повышению 
льгот для ветеранов, для 
пожилых людей, вернуть-
ся к уровню минималь-
ной пенсии пожилых лю-
дей. Это очень важно, — 
отметил мэр. 

Игорь СМИРНОВ

Сергей Собянин предложил 
повысить размер льгот 
пожилым москвичам

Опыт взаимодействия 
ветеранских организаций 
Юго-Востока с органами 
исполнительной власти 
по улучшению социальной 
поддержки ветеранов об-
судили на городском кру-
глом столе в Управлении 
социальной защиты насе-
ления округа.

Как подчеркнул предсе-
датель социально-бытовой 
комиссии Московского го-
родского совета ветеранов 
Владимир Свинухов, Юго-
Восточный округ — один 
из передовых по органи-
зации социальной защи-
ты ветеранов.

— Наша задача — дой-
ти до каждого ветерана, 
нуждающегося в помощи 
и поддержке, — расска-
зал председатель Сове-
та ветеранов ЮВАО Олег 
Щербаков. — Могу с гор-
достью сказать, что у нас 
есть актуальные базы дан-

ных ветеранов по каждой 
первичке.

В каждом доме должен 
быть ответственный пред-
ставитель местной органи-
зации. Именно от них Со-
вет ветеранов узнаёт, кто и 
в какой адресной помощи 
нуждается.

В нынешнем году, по сло-
вам и.о. начальника УСЗН 
ЮВАО Галины Марковой, 
отремонтировано 98 квар-
тир ветеранов и участни-
ков Великой Отечественной 
вой ны. В 1-м полугодии 2017 
года продуктовую помощь 
получили 783 человека на 
927,3 тыс. рублей, вещевую 
— 1005 человек на 3,7 млн 
рублей, 361 пенсионер про-
шёл обучение на бесплат-
ных курсах компьютер-
ной грамотности. Едино-
временные материальные 
выплаты получили 760 се-
мей юбиляров семейной 
жизни на 7,689 млн рублей.

За три квартала 2017 
года ветеранам Великой 
Отечественной войны был 
выделен 231 электронный 
социальный сертификат 
на приобретение товаров 
длительного пользова-
ния (холодильников, теле-
визоров, стиральных ма-
шин, электрических и га-
зовых плит и т.д.), людям 
пожилого возраста — 547 
сертификатов. До конца 
года УСЗН ЮВАО выде-
лит ещё 250 электронных 
сертификатов.

Члены ветеранских ор-
ганизаций работают в рай-
онных комиссиях по оказа-
нию адресной социальной 
помощи и активно влияют 
на её объём и качество. 

Маргарита ИВАНОВА

Совет ветеранов ЮВАО: 
1-я Новокузьминская ул., 
10, каб. 102, 
тел. (495) 371-1155
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Льготы предоставляются исходя из стандарта 
нормативной площади

 «Круглый стол» в Управлении 
социальной защиты

Повышение минимальной пенсии 
коснётся более миллиона человек

Более 200 ветеранов 
получили холодильники и телевизоры
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В 
2016 году состо-
ялись выборы в 
Государствен-
ную думу, по 
итогам которых 

Пётр Толстой стал депута-
том от Люблинского одно-
мандатного округа №199. 
С тех пор прошёл ровно 
год. Корреспондент «Юго-
Восточного курьера» по-
говорил с депутатом Гос-
думы и узнал, что удалось 
сделать за истекший год, а 
что ещё только предстоит.

— Пётр Олегович, я 
знаю, что год назад во 
время предвыборной 
кампании вам приходилось 
много общаться с людьми, 
прошло огромное количе-
ство встреч с жителями. 
И тогда каждый из них 
говорил о своих проблемах 
и о проблемах своего рай-
она. В результате у вас на 
руках оказался огромный 
перечень наказов, просьб 
и обращений. Всё ли из 
этого удалось реализовать 
за истекший год?

— Сделать всё невоз-
можно, но мы с командой 
старались уделить внима-
ние каждому обращению. 
Все наказы тогда были 
структурированы и про-
анализированы, какие-
то из них удалось испол-
нить быстро, по каким-то 
работа ещё ведётся. Если 
же говорить об итогах это-
го года в целом, то, думаю, 
он был удачным. В первую 
очередь удалось доказать, 
что большинство проблем 
решить всё-таки можно, 
а если этого не делалось 
раньше, то, значит, про-
сто не было желания. 

О храме, об МФЦ 
и о поликлинике

— Что бы вы назвали 
наиболее значимым из 
того, что удалось сделать?

— Лично для меня очень 
приятно то, что началось 
строительство храма в 
районе Люблино, про-
цесс строительства не бы-
стрый, но первоначаль-
ные работы уже выпол-
нены, и мы стараемся по-
мочь в этом благом деле по 
мере сил и возможностей. 
А вообще, наверное, сто-
ит упомянуть об откры-
тии МФЦ в районе Выхи-
но. Это то, что значитель-
но облегчило жизнь мест-
ным жителям, потому что 
теперь они могут получить 

весь спектр госуслуг в цен-
тре, который находится в 
шаговой доступности от 
их дома. Кроме того, мы 
открыли дневной ста-
ционар в поликлинике в 
Капотне и стоматологи-
ческое отделение в рай-
оне Жулебино. Их отсут-
ствие также значительно 
усложняло жизнь людям, 
им приходилось ездить 
буквально на переклад-
ных в соседние районы. 
А как вы сами, наверное, 
знаете, с транспортной до-
ступностью на Юго-Вос-
токе Москвы дела обсто-
ят не очень хорошо.

О метро и автобусах

— К слову, о транспорте: 
во время предвыборной 
кампании многие жители 
жаловались на трудности с 
общественным транспор-
том. Удалось ли что-то сде-
лать в этом направлении?

— Да, во-первых, ещё 
год назад мы запустили 
так называемый медицин-
ский маршрут — это авто-
бус, маршрут следования 
которого составлен с учё-
том охвата медицинских 
учреждений районов Ма-
рьино и Капотня. Теперь в 
большинство поликлиник 
люди могут добираться 
без пересадок. Во-вторых, 
сдвинулся с мёртвой точ-
ки вопрос с общественным 
транспортом в Капотне. 
Там сложилась тяжелей-
шая ситуация: отмени-
ли маршрутки, а автобу-
сов не хватало. В резуль-
тате в часы пик на оста-
новках образовывались 
огромные очереди, люди 
не могли добраться до ме-
тро. Но благодаря усилиям 
столичного Департамента 
транспорта и развития до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры, а также му-
ниципальных и городских 

депутатов нам удалось ча-
стично решить вопрос. 
Был запущен экспресс 
№112э до станции метро 
«Братиславская». Кроме 
того, были обращения от 
жителей района Кузьмин-
ки с жалобами на то, что 
в часы пик невозможно 

уехать: пропускная спо-
собность метро на Таган-
ско-Краснопресненской 
линии не справляется с 
фактической нагрузкой. 
Благодаря тому что руко-
водство Московского ме-
трополитена пошло на-
встречу, были запущены 
дополнительные совре-
менные вагоны большей 
вместимости. 

О реконструкции 
набережной

— Многие вопросы при-
ходится решать совместно 
с исполнительной вла-
стью и с муниципальными 
депутатами. Над чем ещё 
сейчас работаете?

— Не так давно мы 
встречались с городскими 
и муниципальными депу-
татами, а также с предста-
вителями мэрии в Капот-
не, где по вине подрядчика 
был заморожен проект по 
реконструкции набереж-
ной. Удалось достигнуть 
определённых договорён-
ностей, так что в скором 
будущем работы возобно-
вятся и вместо убогого пу-
стыря люди получат пре-
красное место для про-
гулок всей семьёй. Кро-
ме того, благоустройство 
парка 850-летия Москвы 
в районе Марьино идёт 
полным ходом. Там тоже 
скоро будет отличное ме-
сто отдыха для москви-
чей. Ведь не только жите-
ли центра столицы заслу-
живают подобного.

О помощи детям

— Вы известны многим 
как защитник традици-
онных ценностей, в том 
числе и семейных. Ведётся 
ли какая-то работа в этом 
направлении?

— Да, конечно. Мы от-
крыли Центр для много-
детных семей в Кузьмин-
ках. Кроме того, в июне 
организовали для детей из 
многодетных семей райо-
на Марьино выезд в парк 
«Патриот», а ребятишек из 
многодетных семей райо-
на Люблино несколько 
раз бесплатно свозили в 
аквапарк и в театр «Эр-
митаж». Могу сказать, 
что это не разовые акции 
и таких мероприятий бу-
дет ещё много. Также мы 
планируем запустить це-
лую программу по патри-
отическому воспитанию 
молодёжи Юго-Восточ-
ного округа Москвы.

— И последний вопрос: 
как избиратели могут об-
ратиться к вам или попасть 
на приём?

— Всё просто. Во-
первых, направить пись-
менное обращение можно 
через онлайн-приёмную 
Государственной думы. 
Во-вторых, мои помощ-
ники ведут приём граж-
дан в районе Люблино. 
Так что ни одно обраще-
ние и ни одна проблема в 
округе не останутся неза-
меченными или проигно-
рированными. 

Беседовал Игорь МАКАРОВ

На Таганско-Краснопресненской 
линии были запущены 
дополнительные вагоны 

Пётр Толстой: 
«Главное в решении любой 
проблемы — наличие желания»
Депутат Госдумы рассказал об итогах работы за год

Было

Центр госуслуг в районе Выхино

Стало

Пётр Толстой с жителями округа
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Нарколабораторию 
выявили 
на Привольной

Стражи порядка нагряну-
ли в одну из квартир на ули-
це Привольной, владелец 
которой оборудовал лабо-
раторию по производству 
наркотиков. В распоряже-
нии «отличника по химии» 
оказались более 20 реакти-
вов, 3 литра полуфабриката 
— амфетаминосодержащей 
жидкости, 18 различных ла-
бораторных приборов, а так-
же восемь упаковок готового 
к употреблению психотроп-
ного вещества массой 165 
граммов. Возбуждено уго-
ловное дело. Задержанный 
находится под стражей.

В Люблине 
задержали 
агрессивного 
водителя

В ходе мониторинга соц-
сетей полицейские обнару-
жили интересный видеоро-
лик: молодой водитель «Той-
оты Камри» лихо рассекает 
по Кутузовскому проспекту, 
нарушая все правила дорож-
ного движения. Личность ли-
хача была установлена, им 
оказался 25-летний приез-
жий из Саратовской обла-
сти. А вскоре на Волгоград-
ском проспекте та же ино-
марка была вновь уличена в 
грубом нарушении ПДД. Че-
рез несколько минут на Люб-
линской улице экипаж ДПС 
задержал нарушителя. Вы-
яснилось, что водительских 
прав он уже был лишён. За 
агрессивное вождение и дру-
гие правонарушения суд на-
значил виновному наказание 
— 7 суток ареста и штраф.

В Выхине-Жулебине 
взорвали банкомат 

Четверо грабителей но-
чью проникли в помещение 
одного из банков на Лер-
монтовском проспекте. Они 
взорвали банкомат и смог-
ли скрыться с похищенны-
ми деньгами. Ущерб соста-
вил более 40 млн рублей. 
Полиция ищет злоумыш-
ленников.

Анна САХАРОВА

Хроника

Н
а Волгоградском про-
спекте произошло 
ограбление пункта 
выдачи интернет-за-
казов. Двое в масках 

вошли в помещение и навели пи-
столет на находившегося там со-
трудника. Злоумышленники по-
требовали отдать выручку. Они 
забрали из сейфа 100 тыс. рублей.

Соучастники разбоя связали 
работнику руки строительными 
хомутами, а ноги скотчем, уложи-
ли потерпевшего на пол, а также 
отобрали у него мобильный теле-
фон. Выключили свет, закрыли 
офис и ушли. 

Сотрудник пункта, убедив-
шись, что остался один, чудом 
смог подняться на ноги и доковы-
лять до стола, канцелярским но-
жом ему удалось снять свои око-
вы. По скайпу с рабочего ком-

пьютера он дозвонился до свое-
го начальника, который вызвал 
полицию.

Вскоре по приметам и по запи-
сям камер видеонаблюдения оба 

грабителя были задержаны по 
месту временного проживания. 
В ходе обыска у них были обна-
ружены чёрные строительные хо-
муты, нож и два пистолета, кото-

рые оказались пневматическими. 
Оказалось, что не так давно зло-
умышленники освободились из 
мест лишения свободы, где отбы-
вали наказание за разбойные на-
падения.

В ходе расследования выясни-
лось, что друзья-разбойники дву-
мя днями ранее напали на АЗС в 
Северо-Западном округе. На до-
просе злоумышленники призна-
лись, что хотели ограбить заправ-
ку, потому что не на что было от-
метить день рождения. Они также 
связали руки кассиру хомутами, 
однако нападение было неудач-
ным — грабители не смогли от-
крыть сейф, а в кассе денег не 
было. И тогда они решили на-
пасть на пункт выдачи заказов. 

С учётом позиции государ-
ственного обвинителя Лефор-
товской межрайонной прокура-
туры суд приговорил одного из 
соучастников к четырём с поло-
виной годам лишения свободы, 
другого — к пяти. Оба будут от-
бывать наказание в исправитель-
ной колонии строгого режима.

Анна САХАРОВА
По информации Лефортовской 

межрайонной прокуратуры

Злоумышленники 
забрали из сейфа 
100 тысяч рублей

Лефортовский район-
ный суд вынес обвини-
тельный приговор фигу-
рантам уголовного дела 
по статье «мошенниче-
ство». Аферисты выдали 
себя за соцработников и 
вынудили 70-летнюю жи-
тельницу Нижегородско-
го района передать им бо-
лее 200 тыс. рублей яко-
бы в счёт «страховки от 
кибер атак» для получе-
ния компенсации за не-
качественные лекарства. 
Мошенников поймали 
с поличным в кварти-
ре пенсионерки (об этом 

«ЮВК» подробно писал в 
прошлом номере). Свою 
вину преступники отри-
цать не стали. С учётом 
позиции государствен-
ного обвинителя Лефор-
товской прокуратуры суд 
назначил ранее судимому 
злоумышленнику нака-
зание — два с половиной 
года лишения свободы в 
колонии строгого режи-
ма, его подельник отпра-
вится в колонию общего 
режима на два года.

Анна САХАРОВА
По информации Лефортовской 

межрайонной прокуратуры

Осуждены обманщики 
пенсионерки 
из Нижегородского

Упала в 340-м автобусе
Днём 20 сентября водитель 

автобуса ЛиАЗ вёз пассажи-
ров по 340-му маршруту (метро 
«Римская» — Смирновская ули-
ца), двигаясь по шоссе Энтузи-
астов. Перед поворотом на Ду-
шинскую он затормозил из-за 
подрезавшего автобус автомо-
биля, и в салоне упала 57-лет-
няя пассажирка. Женщину увез-
ли в больницу с ушибами лица.

Пострадала на Перерве
Утром 21 сентября женщи-

на попыталась перейти дублёр 
Перервы у дома 43, корп. 1, вне 
перехода. Её сбил «Хёндай», 
водительница которого сдава-
ла задним ходом. Скорая до-
ставила пострадавшую в ле-

чебное учреждение с сотря-
сением мозга и с ушибом по-
ясницы.

На Волгоградке 
столкнулись 
три автомобиля

Днём 24 сентября водитель 
автомобиля «Шевроле Круз» 
ехал по Волгоградке со сторо-
ны области. Недалеко от дома 
139 он совершил столк новение 
с двумя попутными машина-
ми — «Рено Логан» и «Нис-
сан Тиида». Пострадала при 
этом 70-летняя пассажирка 
«Рено». Её доставили в боль-
ницу с ушибами.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТПВ Люблине 
полиция 
пресекла 
массовую драку

Более 90 дебоширов, устроив-
ших драку на Тихорецком буль-
варе, были доставлены в отделы 
полиции округа. Жертв удалось 
избежать, однако один из участ-
ников успел получить ранения и 
был госпитализирован. 

Массовая драка с пере-
стрелкой началась после того, 
как между продавцом и охран-
ником торгового центра на Ти-
хорецком вспыхнул конфликт. 

Возбуждены уголовные дела. 
В данный момент продолжается 
расследование, устанавливают-
ся детали происшествия.

Анна САХАРОВА

Ноги сотрудника связали 
скотчем Осуждены фигуранты

разбойных нападений в столице
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Почему в апте-
ке на Армавир-
ской улице со-

трудник отказался вы-
дать книгу жалоб и пред-
ложений по моему 
требованию? Может, 
какой закон новый вы-
шел, в котором говорит-
ся об отмене данного до-
кумента в аптеках?

Гульсина, Люблино

В окружном Роспо-
требнадзоре сообщили, 
что нового закона на этот 
счёт нет: сотрудник ап-
теки, как и прежде, обя-
зан выдать книгу жалоб 
и предложений по тре-
бованию потребителя. 
Если же этого не произо-
шло, потребитель впра-
ве обратиться к руковод-
ству предприятия по юри-
дическому адресу: отпра-
вить претензию по факту 
непредоставления книги 
жалоб и предложений с 
Ф.И.О. сотрудника и да-
той, затем изложить то, 
что собирался написать 
в этой книге. Ответить 

предприятие должно в 
течение 10 дней после по-
лучения письма. Получив 
(или не получив) ответ от 
предприятия, потреби-
тель может обратиться 
в территориальный от-
дел Роспотребнадзора 
в ЮВАО. Можно по по-
чте: 109125, Москва, Вол-
гоградский просп., 113, 
корп. 5. А можно прий ти 
лично, время работы с 9.00 
до 18.00, перерыв на обед 
с 13.00 до 14.00, в пятницу 
с 9.00 до 16.45. Также мож-
но направить обращение 
на электронную почту 
uvao@77.rospotrebnadzor.ru.

Телефон общественной 

приёмной ТО Роспотреб-
надзора в ЮВАО (495) 
379-3730.

Маргарита 
ИВАНОВА 

С таким вопросом корреспондент 
ЮВК обратилась к читателям 
на этой неделе.

  Светлана Вострикова, 37 лет, 
Нижегородский:

— Сейчас начинается самая не-
приятная погода. Часто слышу, 
как кашляют в метро и автобу-
сах, поэтому уже сходила в по-
ликлинику и сделала прививку 
от гриппа. Это, конечно, каж-
дый раз волнительно, так как не 
знаешь, какая реакция организ-
ма будет на вакцину, но зато при-
вивка помогает вырабатывать им-
мунитет.

  Ульяна Ломоносова, 51 год, 
Люблино: 

— Я всегда делаю прививки от 
гриппа. Предпочитаю не рисковать 
своим здоровьем. Правда, в этом году 
ещё не успела:  долгое время была на 
даче, погода позволяла. На этой не-
деле обязательно привьюсь. 

  Роман Плетнёв, 27 лет, 
Печатники:

— Я знаю, что прививки теперь 
можно сделать в своих центрах гос-
услуг. На территории нашего райо-
на есть такой. Не знаю, правда, на-
сколько это безопасно — приви-
ваться вне медицинского учрежде-
ния. Пока думаю, сделать прививку 
или нет. Время ещё есть.

  Дмитрий Милонов, 36 лет, 
Марьино: 

— Слышал, что прививки сей-
час делают чуть ли не повсемест-
но. Я никогда не делал прививки и 
не припомню, чтобы болел грип-
пом. Считаю, что иммунитет дол-
жен вырабатываться естественным 
путём.

  Виктор Водин, 21 год, 
Текстильщики: 

— Сейчас прививаться от гриппа 
не модно. Нужно вести здоровый 
образ жизни, заниматься спортом, 
и тогда сами по себе не будете про-
стужаться. 

Маргарита ШВЕЦОВА

Ваше мнение

Будете ли вы делать прививку от гриппа?

Почему в аптеке не дали 
жалобную книгу?

Из чего складывается 
стоимость 
анализа воздуха?

Я хотела зака-
зать в Центре 
эпидемиологии и 

гигиены услугу по анали-
зу воздуха в квартире, а 
мне объявили сумму око-
ло 7 тысяч рублей, хотя 
в прейскуранте указаны 
расценки в 200-300 руб-
лей. Как это понять?

Надежда Васильевна,
ул. Окская

В окружном Роспотреб-
надзоре пояснили, что 
данная услуга состоит 
из нескольких этапов, на 
каждый из них установ-
лены отдельные расцен-
ки, потом они суммиру-
ются. Например, опреде-
ление аэроионного соста-
ва воздуха в помещении 
(1 замер) стоит 743 руб-
ля, определение органи-
ческих и неорганических 
веществ (1 замер, 1 ингре-
диент) — 521 рубль и т.д.

Для правильного рас-
чёта нужно обращаться в 
службу «одного окна» фи-
лиала ФБУЗ «Центр эпи-
демиологии и гигиены» 
по ЮВАО: Волгоград-
ский просп., 113, корп. 5, 
вход №2, тел. (495) 379-
1359, часы приёма: поне-
дельник, среда — с 9.00 до 
13.00, вторник, четверг — 
с 14.00 до 17.00.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Покупатель может 
отправить претензию 
с Ф.И.О. сотрудника 
и датой
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Сотрудник аптеки должен выдать книгу 
жалоб по требованию потребителя
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К
ак не впасть в 
уныние, ког-
да солнца ста-
новится всё 
меньше, а дож-

дей всё больше, рассказа-
ла эндокринолог-дието-

лог клиники в Кузьмин-
ках Анна Вербовская.

— На мой взгляд, в ра-
ционе всегда, независимо 
от времени года, долж-
ны быть продукты, кото-
рые поднимают настрое-

ние, — считает она. — Это 
тёмный шоколад, зелё-
ный чай, бананы, авока-
до, красная рыба, зелень: 
шпинат, укроп, сельдерей, 
а также фрукты с высоким 
содержанием витамина С 
— цитрусовые.

При дефиците солн-
ца нужно есть продукты, 
содержащие витамин D: 
творог, йогурты, смета-
ну, сыр. Поднимают на-
строение и смузи — взби-
тые в блендере фруктовые 
коктейли с мякотью. Их 
можно употреблять меж-
ду основными приёмами 
пищи. Причём лучше ис-
пользовать продукты, ко-
торые произрастают в на-
шем регионе: в них сохра-

няется больше полезных 
веществ.

— Поздней осенью, ког-
да растёт заболеваемость 
гриппом и ОРВИ, полезно 
пить настойку шиповни-
ка — литр в день. Обосно-
ван приём хороших ком-
плексов витаминов и ми-
кроэлементов, — советует 
Анна Вербовская.

Осень — хорошее время 
для чистки организма и по-
худения. Для этого надо 
есть больше сырых ово-
щей, фруктов с повышен-
ным содержанием клетчат-
ки. Это все виды капусты, 
помидоры, огурцы, струч-
ковая фасоль, перец, бобо-
вые, баклажаны, кабачки, 
яблоки, арбузы, персики и 
т.д. Клетчатка — это «пы-
лесос» для организма. Она 
помогает снизить уровень 
холестерина, а также риск 
онкологических заболева-
ний желудочно-кишечно-
го тракта. И улучшает са-
мочувствие и настроение.

Тем, кто худеет, во вто-
рой половине дня не сто-

ит есть сложные углеводы 
(каши, макароны, карто-
фель), в день рекоменду-
ются два салата или овощ-
ных гарнира — на обед и 
вечером. Можно позво-
лить себе два-три фрукта в 
день, это 200-300 граммов.

В день надо пить не ме-
нее 1,5 литра качествен-
ной столовой воды, либо 
25-30 мл на килограмм 
веса. Причём без супов, чая 
и кофе. Вода должна быть 
не сладкая, не газирован-
ная, не минеральная.

Раз в неделю можно де-
лать разгрузочные дни: 
1,5 кг мякоти арбуза раз-
делить на пять приёмов в 
день.

— И самое главное пра-
вило — умеренность в пи-
тании, особенно при из-
быточной массе тела, по-
вышенном уровне холе-
стерина, повышенном 
артериальном давлении и 
других имеющихся забо-
леваниях, — предупреж-
дает врач.

Маргарита ИВАНОВА

Настроение поднимут 
сыр и бананы 
Как бороться с осенней хандрой

Водные 
велотренажёры 
снимут 
напряжение

Повышают настроение 
и спортивные тренировки. 
Для поддержания хорошей 
формы рекомендуется зани-
маться три раза в неделю.

Тренер Татьяна Шомо-
ва рассказала о новых на-
правлениях фитнеса. Не да-
дут грустить танцевальные 
занятия — зумба (на осно-
ве латиноамериканских рит-
мов) или тай-бо (бой с тенью 
— танец с элементами бое-
вых искусств). 

— Кроссфит — достаточ-
но тяжёлая тренировка с 
большой интенсивностью, 
подходящая для снятия эмо-
ционального напряжения, — 
говорит тренер. — Трени-
ровки на водных велотре-
нажёрах — гидрорайдерах, 
которые устанавливают на 
дно бассейна, способству-
ют снижению веса, укре-
пляют мышцы, не перегру-
жая суставы. Интересное 
направление байлотера-
пия — сочетание аэробики 
и бальных танцев. Повыша-
ют самооценку, особенно у 
новичков, тренировки на не-
стабильной поверхности — 
на полусфере bosu. Хорошо 
снимает как мышечное, так 
и эмоциональное напряже-
ние плавание. А людям пре-
клонного возраста подойдут 
суставная гимнастика, в том 
числе в воде, аквааэробика, 
умеренные силовые упраж-
нения с собственным весом.

Совет тренера

— Осенью одевайтесь по возможно-
сти комфортно и ярко, используя жёл-
тый, оранжевый, красный цвета в де-
талях и в аксессуарах, носите яркий 
шарф, перчатки, сумку или зонт, — го-
ворит Елена Графская, психолог отде-
ла психологической помощи населению 

в ЮВАО. — Полезно больше бывать на 
свежем воздухе, ловите последние сол-
нечные деньки. Добавляйте в чай или в 
кофе специи: корицу, кардамон, гвозди-
ку. Найдите новое хобби, чаще общай-
тесь с друзьями в уютных кафе или в 
домашней обстановке. Посещайте осен-

ние ярмарки, выставки, фестивали. Хо-
дите на театральные премьеры, творче-
ские вечера, концерты. 

Ну а если не поможет, запишитесь на 
консультацию психолога. Вас ждут в отде-
ле психологической помощи населению в 
ЮВАО, тел. (499) 742-9181.

Совет психолога Яркий шарф и свежий воздух

Капуста, 
помидоры 
и огурцы 
помогут 
снизить 
уровень 
холестерина

Контроль за состоя-
нием воздуха в районах 
Подмосковья станет точ-
нее и строже: Москов-
ский нефтеперерабаты-
вающий завод передал в 
дар Министерству эко-
логии и природопользо-
вания Московской обла-
сти мобильную лаборато-
рию для экомониторинга. 
Она оснащена передовым 
оборудованием для выяв-
ления загрязняющих ве-
ществ: сероводорода, ме-
тана, серы, оксидов азота, 
углерода и других. А авто-
матическая метеостанция 
лаборатории «на колёсах», 
фиксируя скорость и на-
правление ветра, позво-
ляет точно определить на-
правление выброса. Об-
рабатывать полученные 
данные и передавать их в 

нужные инстанции лабо-
ратория позволяет макси-
мально быстро: на борту 

установлено мощное ком-
пьютерное оборудование 
с доступом в Интернет. 

Эта лаборатория войдёт 
в современную систему 
экомониторинга, кото-

рую создаёт Министер-
ство экологии и природо-
пользования Московской 
области на базе ГУП МО 
«Экосистема», — отметил 
первый заместитель ми-
нистра экологии и приро-
допользования Москов-
ской области Павел Ки-
риллов.

Полная информацион-
ная открытость — важ-
ная часть программы мо-
дернизации Московского 
НПЗ. Два года назад мо-
сковский завод первым 
в России начал внедрять 
автоматизированную си-
стему мониторинга воз-
духа. Сегодня на терри-
тории завода каж дый 
день берут пробы возду-
ха и результаты провер-
ки предоставляют над-
зорным органам, а также 

публикуют для всех мо-
сквичей на сайте завода 
и выводят на светодиод-
ный экран на улице Ка-
потне. На границах са-
нитарно-защитной зоны 
НПЗ установлены авто-
матические пункты про-
верки загазованности от 
Мос экомониторинга. 

Развитие системы мо-
ниторинга стало частью 
масштабной модерниза-
ции нефтеперерабаты-
вающего предприятия в 
Капотне, стартовавшей в 
2011 году. За это время за-
воду удалось снизить об-
щее влияние на окружаю-
щую среду на 50%. И про-
грамма на этом не остано-
вится: к 2020 году МНПЗ 
уменьшит воздействие на 
экологию ещё на 50%. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Московский НПЗ передал Подмосковью 
мобильную лабораторию для проверки воздуха

Лучше есть овощи, выросшие 
в нашем регионе
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Н
а бесплатные сра-
жения приглаша-
ет по понедельни-
кам страйкбольный 
клуб «Геймер» (Вол-

гоградский просп., 32, корп. 13). 
— Страйкбол примерно то же 

самое, что и пейнтбол, толь-
ко не так больно, — говорит ру-
ководитель клуба Тимур Лебе-
дев. — Стрельба по противни-
ку ведётся из пневматического 
оружия пластиковыми шари-
ками калибра 6 мм. Шарик лёг-
кий, весит 2-3 грамма. В отличие 
от пейнтбола он не разбивается 
и не пачкает одежду, но попада-
ние тоже чувствительно. Для за-
щиты глаз обязательны специаль-

ные очки, желательна маска на 
нижнюю часть лица и перчатки. 

Оружие выдадут в клубе. На 
тренировках научат с ним обра-
щаться, дадут навыки практиче-

ской стрельбы по мишеням, а для 
желающих устроят дуэль: побеж-
дает тот, кто, маневрируя и стре-
ляя из-за укрытия, первым пора-
зит соперника.

Страйкбольное оружие пол-
ностью копирует реальные про-
тотипы — автоматы, пистоле-
ты, снайперские винтовки, пу-
лемёты. 

Любители страйкбола устра-
ивают масштабные фестивали. 
Например, игра «Сутки на бро-
не» проводится два раза в год на 
подмосковном полигоне Ала-
бино. Количество участников в 
каждой игре — более 2 тысяч че-
ловек. Они разбиваются на две 
армии и начинают войну: идут 
в разведку, бросаются в атаку, 
держат оборону, захватывают 
штаб противника. За каждую 
удачную операцию начисляют-
ся очки. Кто больше набрал, тот 
и победил.

Любопытно, что если след по-
падания в пейнтболе заметен сра-
зу — шарик с краской разбивается 
о тело игрока, — то в страйкболе 
такой фиксации нет: игра идёт на 
честность. Если посредники (су-
дьи) уличат игрока во вранье, его 
могут дисквалифицировать. 

Алексей ТУМАНОВ

Сайт клуба «Геймер» 
gamer-p.ru. 
Возрастное ограничение — 18+

Как пейнтбол, только без краски Вечер Цветаевой 
на Волгоградском

Вечер памяти Марины Цве-
таевой пройдёт 8 октября в 
17.00 в культурном центре 
«Москвич» (Волгоградский 
просп., 46/15). Команда ма-
стерской «АРТЦЕХ», актёры, 
хореографы и режиссёры мо-
сковских театров будут читать 
любимые стихотворения, от-
рывки из поэм, прозы и лич-
ных писем Цветаевой. Зрите-
ли услышат романсы на стихи 
поэтессы, а также смогут про-
честь свои любимые стихи. 

Экоэкскурсия 
в Кузьминках

На экологическую экскур-
сию «Наблюдаем птиц» при-
глашает 5 октября в 14.00 
ГПБУ «Мосприрода». Она 
пройдёт в природно-истори-
ческом парке «Кузьминки-
Люблино» (ул. Кузьминская, 
10, стр. 1). Участники узнают 
о птицах, населяющих при-
родную территорию, и полу-
чат первичные навыки орни-
тологических наблюдений: 
как заметить птицу в кроне, 
как не спугнуть её.

Алексей ТУМАНОВ

Афиша

На Волгоградском можно сыграть в мужскую игру

Страйкбольное 
оружие полностью 
копирует реальные 
автоматы, 
пистолеты, 
снайперские 
винтовки
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ    WWW.UV-KURIER.RU

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите 
нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 
(495)681-3645

Стрельба по противнику ведётся пластиковыми шариками
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Солнечный зайчик
Я художник. Это глав-

ное моё предназначение. 
Но когда я появился на 
свет, трудно было пред-
ставить, что когда-то ста-
ну художником. Навер-
ное, это Божий промысел. 
Ведь я родился в Иванове 
в 1938 году. Рассказывали, 
что я был очень светлым 

ребёнком и даже внешне 
был блондином, а по ха-
рактеру очень поклади-
стым. Меня даже все зва-
ли солнечным зай чиком. 
Мама работала уборщи-
цей, рано уходила на ра-
боту, и я видел её толь-
ко поздно вечером. Она 
целый день мела и мыла 
подъезды, подрабатыва-

ла прачкой. Это был тя-
жёлый труд. Когда я по-
шёл в школу, уже мечтал 
стать артистом. С друзья-
ми из 1-го класса высту-
пил на концерте — и мы 
сразу же заняли 1-е место. 
В качестве приза мне вру-
чили… 3 метра серого сук-
на. Это было невероятное 
событие! Мы воодушеви-
лись и продолжили вы-
ступать. Ездили по дерев-
ням, пели, стихи читали, 
мне это очень нравилось. 
Мама внутренне всегда 
была рядом, она очень лю-
била меня и брата и отдала 
нам все свои чувства. Об-
раз мамы сохранился на-
всегда — это миловидная 
женщина в платье с кру-
жевным воротничком, с 
губами, подкрашенными 
помадой. К этому образу 
я часто обращаюсь, когда 
создаю свои коллекции. 
Мамы и брата уже нет. Но 
есть сын Егор и любимая 
внучка Маруся. Они про-
должают моё дело.

Красные телогрейки
После школы я посту-

пил в техникум, на худож-
ника текстильного рисун-
ка. А потом — в Москов-
ский текстильный инсти-

Фотограф никак не мог 
переснять мои эскизы. 
Он даже залез на холодильник

Вячеслав 
Зайцев: 
Из-за моей 
первой 
коллекции 
разгорелся скандал
Самый известный российский кутюрье готовится отметить 80-летний юбилей

К
огда-то его называли «красный Диор», 
«советский Пьер Карден», и это было 
лестно. А сегодня весь мир знает Вяче-
слава Зайцева. И имя его стоит в одном 
ряду с именами всемирно известных ку-

тюрье. Вяче слав Михайлович не заболел звёздной 
болезнью, так как почивать на лаврах у него не было 
ни времени, ни возможности. Всю жизнь он зани-
мается любимым делом. И сейчас, накануне 80-ле-
тия ма эстро и 25-летия его Лаборатории моды, мень-
ше всего думает об отдыхе. Недавно в издательстве 
«Эксмо» вышла в свет его книга «Мода. Мой дом». 
Вячеслав Зайцев лично презентовал её коллегам и 
друзьям, которые стали первыми читателями не-
обыкновенно красивого издания. И сам мастер дол-
го не мог налюбоваться им, ведь он тоже первый 
раз держал в руках книгу, которая вместила всю его 
творческую жизнь. 

Его путь в Дом моды
на Кузнецком Мосту 
был извилист и тернист
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тут. И вот там мне как-то 
дали ножницы и кусок 
ткани. Я раскроил, а по-
том сшил рубаху. И на-
дел её. Это было настоя-
щим чудом: только что это 
был просто кусок ткани, 
а теперь — вещь, которую 
можно носить! И я стал 
много шить, дарить одеж-
ду друзьям, знакомым. 
Вот этот восторг от работы 
сохранился у меня навсег-
да. Я мечтал о творческом 
будущем: после институ-
та должен был работать 
в Доме моды на Кузнец-
ком Мосту. Но меня на-
правили на фабрику, где 
шили одежду для села. Я 
не отчаялся. Погрузился в 
историю моды — особен-
но нравилась мода 1920-х 
годов. И сделал очень сме-
лую, как оказалось, кол-
лекцию — телогрейки из 
цветного материала. А к 
ним нашил юбок из пав-

ловопосадских платков. 
Да ещё валенки покрасил 
в разные цвета. Скандал 
разразился ужасный. На 
худсовете как только меня 
не ругали! Но коллекцию 
увидел французский жур-
налист и попросил разре-
шения у вышестоящих ор-
ганов сделать обо мне ре-
портаж для «Пари Матч». 
Ему разрешили…

Наказание за успех

Мои телогрейки прогре-
мели на весь мир… Журна-
лист пришёл в гости к нам 
с женой, а мы жили тогда с 
маленьким сыном в 11-ме-
тровой коммунальной 
комнате в полуподвале. И 
было так тесно, что фото-
граф никак не мог пере-
снять мои эскизы. Он даже 
залез на холодильник, что-
бы сверху всё снять. И по-
сле этого вышел объёмный 
материал во Франции, ко-
торый назывался «Отныне 
Москва имеет своего боль-
шого художника». А потом 

вышли публикации в дру-
гих газетах и журналах. В 
том числе и в американ-
ских… И меня вызвали на 
Лубянку, в КГБ. Наверное, 
хотели узнать, какую тай-
ну я могу выдать. Ника-
ких тайн я не знал, но на 
всякий случай меня сня-
ли с должности и посла-
ли в цех — шить… Я даже 
не мог уйти с этой фабри-
ки, так как ещё не отрабо-
тал по распределению три 
года после получения ди-
плома. И вот я начал шить 
— из тканей, которые го-
дами лежали на складах, 
из того, что называлось 
неликвидом. Я очень лю-
бил своё дело. И скоро мои 
модели стали продавать-
ся в магазине на Кузнец-
ком Мосту. Через три года 
я всё же оказался в Доме 
моделей. Меня назначи-
ли руководителем экспе-
риментального цеха. И я 
ещё долго доказывал кол-
легам, что не авантюрист, 
как обо мне где-то гово-
рили. В Советском Союзе 

тогда было 15 домов мо-
делей. И была настоящая 
творческая конкуренция. 
Я работал с коллегами и 
объяснял им, что и как 
нужно делать. Иногда за-
даю себе вопрос: откуда я 
знал, что нужно было го-
ворить? Но тогда я это точ-
но знал и говорил. Я был, 
как понимаю, проводни-
ком каких-то новых идей. 
Видимо, это была некая 

миссия. Потом появи-
лись единомышленники 
— и началась интересней-
шая жизнь, за которую я 
очень благодарен судьбе. 
В ней было всё: и взлёты, 
и падения, и даже разоча-
рования. Но я не изменил 
своему призванию, остал-
ся художником…

Беседовала Мария Донская
Фото Вадима Тараканова

(ИА «Столица»)

Недавно в очередном 
телевизионном ток-
шоу известный лите-
ратор вступил в общий 
спор, ну конечно, о 
фильме «Матильда». О 
чём же ещё сейчас спо-
рят все кому не лень? 

Так вот этот очень 
образованный чело-
век начал свою речь 
так: «Во-первых, царь 
Николай Второй вовсе 
не святой, он страсто-
терпец…» 

М не пок а з а ло сь 
странным, что так го-
ворит не случайный 
прохож ий, которо-
го остановили на ули-
це с неожиданным во-
просом, а тот, кто знал, 
куда шёл и о чём будет 
разговор, то есть дол-
жен был быть в теме.

Уд и ви т ел ьно, но 
почти одновремен-
но в другом эфире — 
на популяр ной ради-
останции — ещё один 
писатель заговорил об 
этом же примерно теми 
же словами. Да ещё и 
обвинил своих собесед-
ников в их недостаточ-
ной православности.

«Он не причислен к 
лику святых, он явля-
ется страстотерпцем, 
это разные вещи, — го-
ворил о Николае Вто-
ром этот писатель. — 
А вы совершенно не-
православно рассуж-
даете. Когда человека 
причисляют к серьёз-
ному лику, так ска-
зать, полноразмерных 
святых, Церковь спе-
циально заседает. По-
тому что человек дол-
жен с детства быть бо-
гомольным, милосерд-
ным, жа лостливым, 
покорным старшим, в 

общем, вести себя как 
святой от и до, тогда он 
становится святым».

И тут та же стран-
ность. Можно ведь 
было перед тем, как 
идти на передачу, за-
глянуть если уж не в 
церковную литературу, 
то хотя бы в Интернет. 
И узнать, что нет в пра-
вославии деления на 
полноразмерных свя-
тых и недомерков. Свя-
тость в равной степени 
присуща всем, кого ка-
нонизирует Церковь. А 
критерии канонизации 
совсем не те, которые 
назвал писатель. 

Другое дело, что есть 
разные чины святых, в 
зависимости от харак-
тера их подвига. Сре-
ди них — и апостолы, 
и пророки, и бессре-
бреники, и другие, в 
том числе — страсто-
терпцы. 

Это очень важный 
для нашего народа 
вид святости. Неко-
торые богословы даже 
называют его преиму-
щественно русским. 
Да ведь и самые пер-
вые русские святые — 
братья-князья Борис и 
Глеб — были страсто-
терпцами.

Речь идёт о том, 
как человек встреча-
ет смерть, о его незло-
бии, всепрощении и 
мужестве. Стоило бы 
об этом знать не только 
для того, чтобы не по-
пасть впросак на ток-
шоу. Но и для того, что-
бы почувствовать, что 
задевает других людей. 
Да и в самом себе что-
то важное понять. И 
пока не поздно — по-
править. 

Cвой взгляд
Валерий КОНОВАЛОВ

Во-первых, 
он святой...

Маэстро с сыном Егором 
на презентации книги

На всякий случай меня сняли 
с должности и послали 
в цех — шить
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Модель Вячеслава Зайцева из коллекции осень-зима/2014-2015
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А к т риса Светлана 
Светличная — очень го-
степриимная хозяйка, 
любит, когда в её дом 
приходят интересные 

люди, которых она с удо-
вольствием потчует чем-
то вкусненьким, приго-
товленным собственны-
ми руками. По её словам, 

это у неё пошло с моло-
дости, когда они вместе 
с мужем, актёром Вла-
димиром Ивашовым, на-
крывали для гостей ро-
скошные по тем време-
нам столы.

Один из оригиналь-
ных рецептов актрисы — 
на любителя, это лёгкая 
закуска из сырых шам-
пиньонов.

Свежие шампиньоны 
надо как следует про-
мыть и очистить. Если 
они довольно крупные, 
то их стоит нарезать тон-
кими ломтиками. Про-
пустите через чесноко-
давилку зубчик-другой 
чеснока и вместе с сое-
вым соусом добавьте к 
грибам. Теперь полей-
те грибы небольшим ко-
личеством оливкового 
масла. Всё перемешай-
те, дайте постоять в холо-
дильнике около получа-
са. Если хотите, можете 
поэкспериментировать 
и заправить грибы дру-
гим соусом, например 
майонезом.

Ирина МИХАЙЛОВА
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Фотоконкурс

За неделю в округе произо-
шло 6 пожаров и 19 возгора-
ний. Пострадавших нет.

В Марьине 
пострадала лоджия

Возгорание произошло 
днём 22 сентября в доме 
14, корп. 1, на Перервинском 
бульваре. На 6-м этаже заго-
релись вещи на лоджии. Пла-
мя было тут же ликвидирова-
но прибывшими пожарными. 
Причиной возгорания предпо-
ложительно послужил непоту-
шенный окурок.

В Лефортове 
сгорело здание

Сообщение о пожаре в доме 
2 на улице Солдатской посту-
пило ранним утром 27 сентя-
бря: горело административ-
ное здание, в котором рас-
положено несколько пред-
приятий малого бизнеса. На 

момент прибытия пожарной 
охраны из-под кровли шёл 
дым, пламя распространи-
лось по всему одноэтажному 
зданию. Пожарные боролись с 
огнём около двух часов. В ре-
зультате происшествия никто 
не пострадал. Причина пожа-
ра — неосторожное обраще-
ние с электронагревательны-
ми приборами.

В округе подожгли 
три машины

Ночью 24 сентября на ули-
це Юных Ленинцев у дома 90 
загорелся автомобиль «Форд 
Мондео». 26 сентября на ули-
це Бронницкой горел автомо-
биль «Рендж Ровер», при-
паркованный возле дома 6а. 
На улице Мельникова утром 
29  сентября на автостоян-
ке у дома 3 полыхал грузовик 
ЗИЛ. Причина всех трёх пожа-
ров — умышленный поджог.

Анна САХАРОВА

Красавица ЮВАО Сканворд

Продолжается фотоконкурс «Кра-
савица ЮВАО». Фотографии претен-
денток на титул самой обаятельной и 
привлекательной мы опуб ликуем на 
нашем сайте, где будет организова-
но онлайн-голосование. 

Шлите фото по адресу uvkurier@
mail.ru. Формат: jpeg. Размер фото-
графии должен быть больше 500 Кб. 
Обязательное условие — маленький 
рассказ претендентки о себе: сколь-
ко ей лет, чем занимается, чем ув-
лекается, о чём мечтает. 

Кстати, наш фотоконкурс прово-
дится и в соцсетях — окружных и 
районных. Все фото, не вошедшие в 
газету, опубликуем в пабликах. Мож-
но оставить там свои комментарии и 
«лайки». Это будет учитываться при 
подведении итогов конкурса.

Подруга спросила о на-
шем будущем. Я час гово-
рил про телепортацию, ла-
зеры, силовые поля. Поз-
же выяснилось: я не понял 
вопрос…

— Живу в достатке: всё 
достало!..

С тех пор как мой муж 
начал оплачивать мне ма-
никюр, он стал плакать 
вместе со мной, когда я 
ломаю ноготь...

Не худею и не качаюсь 
к лету, потому что не вижу 
смысла иметь идеальное 
тело с лицом зав хоза ово-
щебазы. 

При приёме на работу 
у женщины спрашивают: 

— Сколько вам лет?
Та кокетливо отвечает: 
— Мне ближе к тридца-

ти, чем к двадцати.
— А точнее? 
— Пятьдесят! 

Главные слова, которые 
женщина может сказать 
мужчине, это не «я так тебя 
люблю», не «ты у меня са-
мый лучший», не «мне так 
повезло с тобой», а «я не 
права и была такой дурой!».

Звонок на радио: 
— Поставьте, пожа-

луйста, песню Пугачёвой 
про то, как у неё завис 
Windows! 

Диджей (после паузы): 
— Я не могу вспомнить 

у Пугачёвой такой песни! 
Можете напеть? 

— Ну там ещё в припеве: 
«Кликну, а в ответ — тиши-
на, снова я осталась одна. 
Сильная женщина плачет 
у Окна».

Анекдоты Шампиньон 
не для всех 

Елене Боровиковой 23 года. Всю 
жизнь танцы были её увлечением, ис-
точником вдохновения, а професси-
ей стала государственная служба. Од-
нако творческая натура не выдержала 
конторской атмосферы. Елена броси-
ла скучную канцелярскую работу ради 
удивительной танцевальной фитнес-
программы, которую она разработала. 
Теперь Елена мечтает открыть свою 
студию танца в округе.

Пожары

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Отступник. 

Рев. Воротник. Раскол. Кривда. 
Разновес. Силач. Болото. Ез-
док. Нил. Резерв. Баня. Воин. 
Янки. Тоник. Скрепка.

По вертикали: Оркестрант. 
Иллюзион. Червяк. Пивовар. 
Звон. Икс. Разбойник. Квота. 
Нок. Стол. Рынок. Вона. Осе-
тин. Вокал. Солярка. 

Звёздный
рецепт

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Грибная 
закуска 
от актрисы 
Светланы 
Светличной 

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru
Звоните: (495)681-3645
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